

## TERRITOIRES OCCUPÉS

**Les autorités sionistes refusent l'entrée en Cisjordanie à six députés canadiens**

La Tunisie célèbre le 15<sup>e</sup> anniversaire de la Révolution

## Le Président de la République se rend à l'avenue Habib-Bourguiba



Le Président de la République, Kais Saïed, s'est rendu hier, dans les premières heures de la matinée, à l'avenue Habib-Bourguiba, devant le Théâtre municipal, où il a été accueilli par des citoyens brandissant des slogans de soutien, selon des vidéos largement relayées par les médias et sur les réseaux sociaux.

## Les Tunisiens aux côtés de leur Président



## MARCHÉ À TUNIS DE PERSONNALITÉS NATIONALES ET DE PARTISANS DU « PROCESSUS DU 25 JUILLET »

## La Tunisie sur la bonne voie grâce aux choix du Président Saïed



▶ page 3

▶ page 3

▶ page 3

## Le beau cadeau aux martyrs

**La Presse** — Hier, mercredi 17 décembre, les Tunisiens ont fêté, à leur façon, le 15<sup>e</sup> anniversaire de leur révolution. En ouvrant la voie aux enfants des martyrs et des blessés de la révolution d'accéder au monde des investisseurs qui fondent leurs propres projets, pour que ces valeureux citoyens ne dépendent plus du mandat de la Fondation Fidaa.

▶ page 3

## COMMENTAIRE

## Un Président proche de son peuple

Par Said BENKRAIEM

Encore une fois, le peuple tunisien est sorti hier en grand nombre pour célébrer le 15<sup>e</sup> anniversaire de la révolution. Une célébration dans la liesse durant laquelle les Tunisiens ont réaffirmé leur soutien indéfectible au Président Kais Saïed. Un soutien en guise de message clair à de pseudo-opposants qui veulent nous faire croire que les Tunisiens soutiennent de moins en moins leur Président. Une opposition qui ne veut pas comprendre, une fois pour toutes, que Kais Saïed est toujours dans le cœur des Tunisiens. Et c'est là que réside sa vraie force. La marée humaine qui a investi, hier, les grandes places aux quatre coins du pays est un signal fort de la popularité du Chef de l'Etat.

Parlons peu, parlons bien : le vrai atout de Kais Saïed, c'est le capital confiance dont il jouit auprès du peuple tunisien. Humble, courtois et franc, c'est le seul Président tunisien qui ressemble à son peuple car il parle son langage et partage ses soucis. Ce rapport de confiance qu'il ne cesse d'entretenir avec son peuple lui a permis de bénéficier d'une réelle acceptation dont les ex-présidents de la Tunisie n'ont pas pu jouir. Et c'est là un don du Président Kais Saïed lui permettant une communication fluide avec les Tunisiens. Ces derniers le considèrent comme un des leurs, contrairement aux ex-présidents qui ont toujours entretenu une relation verticale avec le peuple. Ajoutons à cela que Kais Saïed est arrivé au pouvoir grâce aux urnes, à travers des élections libres et pluralistes. Personne ne peut mettre en question sa légitimité. Une légitimité synonyme d'une volonté souveraine du peuple tunisien qui a été librement son Président à deux reprises.

Accuser délibérément un président élu démocratiquement de dictature n'a aucun sens ni fondement. Car, dans un Etat démocratique, il faut toujours respecter la volonté du peuple. Certes, il n'est pas interdit de s'opposer aux choix politiques de Kais Saïed. Bien au contraire, la Constitution garantit la liberté d'expression à tous les citoyens. Mais la liberté d'expression n'est pas synonyme de diffamation, de diffusion de fausses informations ou d'atteinte à la liberté d'autrui.

En définitive, si on peut comprendre ceux qui critiquent Kais Saïed, on ne peut, en revanche, accepter leur attitude d'occulter ses réalisations. Car, il faut le reconnaître, Kais Saïed livre une vraie guerre de libération de la Tunisie. Une guerre qui commence déjà à porter ses fruits.

S.B.K.

## ABONNEMENT

18-12-25



## EDITORIAL

## Le peuple crie son refus des ingérences étrangères

Par Noureddine HLAOUI

**E**n cette journée du 17 décembre 2025, on a assisté à une fusion entre le Président de la République, les responsables des institutions et le peuple pour célébrer le quinzième anniversaire de la Révolution tunisienne du 17 décembre 2010.

En effet, les citoyens ont accueilli, dès les premières heures de la matinée, à l'avenue Habib-Bourguiba, le Chef de l'Etat en brandissant des slogans de soutien à la Tunisie nouvelle, plus précisément au processus du 25 juillet 2025.

Une marche populaire a suivi cette rencontre et à laquelle des personnalités officielles, des parlementaires et des activistes de la société civile ont pris part, tout en criant, haut et fort, leur appui à la souveraineté nationale, à l'indépendance de la décision tunisienne et en lançant des appels clairs à rejeter toute tentative de tutelle étrangère sur le territoire national et à traduire en justice les personnes ou les parties qui cherchent à nuire à la patrie.

Le peuple est, donc, sorti dans la rue pour réitérer son adhésion claire et spontanée au processus du 25 juillet 2021 qui a remis le pays sur la voie voulue dans le sens où il est venu confirmer l'option de l'Etat social et répondre positivement aux attentes et aux aspirations des citoyens ou qu'ils se trouvent sans la moindre distinction.

Ainsi, les différentes catégories de la population ont tenu à faire entendre leur voix pour dire qu'elles sont aux côtés de leur Président contre ceux qui poursuivent les manigances en vue d'un retour en arrière.

Mais le peuple a dit son mot en réaffirmant sa détermination à concrétiser son rêve de bénéficier de la liberté, de la dignité et de vivre dans un climat de stabilité afin de garantir la conduite du navire Tunisie à bon port en maintenant l'état de la guerre de libération nationale en vue d'en finir avec les pratiques de corruption et de spéulation.

D'ailleurs, la majorité du peuple considère ce qui a été réalisé jusque-là comme étant positif, plus précisément le combat contre le chômage et les solutions aux revendications économiques et sociales qui se trouvent au cœur même du mouvement ayant conduit à l'avènement du 25 juillet.

En un mot, la célébration de la Révolution du 17 décembre constitue une nouvelle date marquante avec le renouvellement de l'engagement populaire et de l'adhésion des citoyennes et citoyens à l'approche prônée par le Président de la République confirmant sa détermination à poursuivre son œuvre en faveur de la Tunisie nouvelle.

▶ page 9

CINÉMA DU MONDE AUX JCC  
FATHER, MOTHER, SISTER, BROTHER  
DE JIM JARMUSH

## Variation sur le thème de la famille

**La Presse** — En trois tableaux, entre New York, Dublin et Paris, Jim Jarmusch cultive la famille comme un territoire fissuré. Father, Mother, Sister, Brother transforme les retrouvailles en scènes d'observation délicates, où l'humour, les silences et les non-dits disent l'essentiel des liens qui se distendent.



CULTURE



▶ page 6

NEUTRALITÉ CARBONE  
Un virage stratégique sans retour

**La Presse** — Alors que la transition énergétique s'accélère à l'échelle mondiale, la Tunisie doit agir de manière décisive pour protéger sa prospérité économique et faire un pas de géant vers un avenir plus durable en lançant une stratégie bas carbone ambitieuse, avec pour objectif ultime atteindre la neutralité carbone d'ici à 2030. Agir maintenant est essentiel en transformant les intentions en actions concrètes.

ÉCONOMIE

## PATRIMOINE

## Qu'est-ce qui freine la restauration des monuments de Kairouan ?

**La Presse** — La ville de Kairouan est truffée d'anciens petits oratoires de quartier dont la plupart portent les noms des premiers fondateurs : Mesjid Atallah, Mesjid Trad, Mesjid Abi Mayssara, Mesjid El Habouli...

▶ page 2

SOCIÉTÉ



## SPORT

## L'ÉQUIPE NATIONALE AFFRONTÉE LE BOTSWANA EN AMICAL À TABARKA

## L'heure des choix

**La Presse** — Un test discret loin des médias où Sami Trabelsi tentera d'aligner son onze-type, sinon son ossature.

## L'ÉQUIPE DE TUNISIE PAS FAVORITE POUR LA CAN

## Plutôt un avantage !

**La Presse** — Les adversaires et les observateurs placent la sélection comme outsider et c'est tant mieux. Ça nous aidera à avancer en silence.

## CAB—LE COMITÉ PROVISOIRE AGIT

## Ça bouge dans tous les sens !

**La Presse** — Le nouveau comité provisoire ne veut pas perdre du temps. Il a procédé, ces dernières heures, à de nombreuses désignations...

## L'ASG ÉVITE UNE DÉDUCTION D'UN POINT

## De très mauvais augure

**La Presse** — Le club a risqué gros pour non-paiement d'amendes dans les délais.

BASKET — CHAMPIONNAT NATIONAL (9<sup>e</sup> JOURNÉE)

## La JSK et le CA imperturbables

## L'ESTUDIANTES DE LA PLATA, CHAMPION D'ARGENTINE

## Veron, le président spécial !

L'Argentin de 50 ans, qui a été naguère une pièce maîtresse de Manchester United, a soulevé le trophée de champion national dans la tribune où il était confiné, samedi en tant que président de l'Estudiantes de La Plata. Parce qu'en désaccord avec sa Fédération, qui l'a suspendu.



9 77 0 3 3 0 1 9 9 9 0 0 0